



## MOIRANS

(Isère, canton de Rives,  
arrond. de Grenoble).

Prieuré de l'abbaye bénédictine de Cruas fondé au XI<sup>e</sup> s. sous le vocable de Saint-Pierre. La construction en 1903 d'une nouvelle église paroissiale, sans aucun caractère architectural, fit désaffecter l'église Saint-Pierre pour en faire un lieu de débarras, puis un gymnase, puis une salle des fêtes. Un faux plafond dénature alors toutes les parties hautes de cette grande église romane, longue de 32 m et large de 18 m, avec une série de chapiteaux ornés. Il y paraît même ça et là des vestiges antiques utilisés en remploi et qui proviennent sans doute de monuments de Vienne. Comme le montrent le plan et l'élévation ci-joints, l'ancienne église Saint-Pierre de Moirans est donc d'un intérêt archéologique de premier ordre. Elle n'est cependant protégée que par une inscription à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. C'est pourquoi il faut se réjouir des initiatives privées qui se sont concertées pour fonder l'active société des « Amis du Vieux Moyrenc ». En 1977, la Sauvegarde de l'Art Français a remis à cette Association une somme de 10 000 F, destinée aux travaux les plus urgents pour assurer la solidité du gros-œuvre.

*Bibliographie.* — *Bulletin monumental*, 1919, p. 154-156.

J.H.



*Moirans (Isère). Ancienne église du prieuré de Saint-Pierre.*

